



# Luego de que personal de Bienes Nacionales fuera retenido en el sector andino de La Araucanía: Proponen sistema alternativo a la telefonía para funcionarios públicos de “zona roja”

Parlamentario impulsa el uso de comunicaciones radiales para representantes del Estado que deben cumplir labores en terreno y tienen problemas de conectividad mientras las desarrollan.

VÍCTOR FUENTES BESOAIN

Dos funcionarios de la Secretaría Regional Ministerial de Bienes Nacionales de La Araucanía fueron retenidos el miércoles 5 de marzo, por dos horas y contra su voluntad, por miembros de una comunidad indígena. Esto ocurrió en el sector de Coyunco, en la cordillerana comuna de Lonquimay.

Los profesionales se encontraban efectuando comisiones de servicio en terreno para lograr la regularización de un inmueble fiscal que se encontraba ocupado ilegalmente. Luego de

ser liberados, interpusieron una denuncia ante carabineros del retén de Malalcahuello.

## “Riesgo a la integridad”

Desde la repartición pública afectada repudiaron lo ocurrido “porque puso en riesgo la integridad de los funcionarios, quienes recibirán el apoyo del ministerio debido a la naturaleza del hecho”.

Ante este episodio de violencia, que se suma a diversos tipos

de amenazas, hostigamientos, agresiones y atentados contra empleados públicos que llevan las prestaciones del Estado hasta

las localidades rurales y apartadas de la denominada “zona roja” de la violencia en la macrozona sur, el parlamentario de RN por La Araucanía Jorge Rathgeb propuso implementar un sistema de radiocomunicaciones en los vehículos en que se movilizan los empleados estatales.

“Esto también ha ocurrido

con funcionarios de Salud, Educación, Vialidad, por citar algunos casos, de personas que, igualmente, han debido enfrentar agresiones o intimidaciones cuando cumplen con su tarea en terreno”, recalzó el legislador.

## Falta de cobertura

Agregó que “con esto se puede asegurar que, independiente del lugar donde se encuentren y ante una determinada contingencia, pueden dar aviso rápido, a diferencia del sistema telefónico, el que presenta muchos lugares sin cobertura”.

Rathgeb emplazó al Gobierno “a tomar medidas a fin de precaver estas situaciones y efectuar acciones rápidas si esto ocurre” y recalzó que “se debe tener presente que la telefonía es inestable en gran parte de la región”. En esa dirección, expuso que los equipos radiales, que en algún momento fueron dejados de lado, ante la irrupción de la telefonía móvil, “deben estar en todos los vehículos para permitir una reacción rápida y evitar que estos hechos lleguen a casos más complejos, con agresiones que provoquen lesiones a los funcionarios”, enfatizó.

**REACCIÓN**  
**Intimidación ocurrió tras el rechazo a la postulación de comunidad al inmueble.**